

# 下田まち遺産 手帖 vol.5

## 下田まち遺産を皆さんと共に未来へ

「下田まち遺産」とは下田の人たちが昔から大切にしてきたもの、これから新たに大切にしていきたいものです。美しい砂浜や歴史的な景観、伝統や人の営みによって育まれる地域文化などは、まさに「下田まち遺産」です。これは時代が変わっても人の心に残り続ける下田の誇りとなります。これらを未来に活かすためにも、私たちの力を合わせて守っていくことが必要です。どうか、皆様のご理解、ご協力をお願いします。

写真：田牛・龍宮窟の岸壁

### 景観まちづくり市民会議委員がオススメ

#### 私のとっておきの「下田まち遺産」

##### 下田公園 shimo dako uen

＜紹介者＞  
下田市景観まちづくり市民会議委員 加畠國衛さん



下田公園内にある空堀の跡。

創刊号で紹介された「みなと橋からの眺望」をご覧いただいだらうか。

河岸に整然と停泊している大小の船舶。これこそまぎれもなく港町下田を体感できるスポットであるが・・・自然と目に飛びこんでくるのが、こんもりとした小高い丘の下田公園(海拔68.7m)である。

豊臣秀吉の天下統一の小田原侵攻が始まる戦国時代から、下田公園の空堀物語は始まる。小田原北条氏は、秀吉方の侵攻に備えるべく天正16年(1588)、鵜島(現下田公園)に海の守りとして、下田城の構築にとりかかる。北条方の水軍拠点とするためであり、この下田城は海賊城ともいわれている。北条方は、下田城の責任者として加納城主清水上野介康英をあたらせ、城将に任命している。

伝「天守台」から二方に伸びる尾根(馬場ヶ崎方面とお茶ヶ崎方面)と現在の坂下町の裏山にあたる地区的の要所から空堀が廻らされているが、長く延びたこの空堀を掘り進めるのに二年を費やしたとされる。

二年で完成したとしても、どの様な人たちが携わったのか。地元町人はもとより、近隣の村々に動員をかけ、区間を割り当てたことは、想像にかたくないところであるが、相当きつい人足の提供であったに違いない。

天正18年(1590)徳川家康の関東移封により、徳川氏領地になつた後、慶長8年(1603)には徳川幕府直轄地となつた。



空堀の様子がわかる模型(道の駅開国下田みなと4階にあるハーバーミュージアム内)

### 下田まち遺産ニュース その1

#### 今年度は新たに下田まち遺産 13件認定。

平成25年8月2日～23日の間に開催された「下田まち遺産ギャラリー」でのアンケート結果を受け、13件の下田まち遺産を認定しました。新しい下田まち遺産は、今後、下田市役所ホームページ等でお知らせしていく予定です。また、新たな下田まち遺産の募集も随時行っていますので、お気軽にご応募ください。提案用紙(応募用紙)は下田市役所建設課や市民課前のロビーにご用意しています。また、下田市役所ホームページ内からもダウンロードできます。



下田まち遺産ギャラリー開催の様子。



新たに認定された下田まち遺産画像。  
①百地蔵②平野屋③宝篋印塔④白濱神社三番叟  
⑤【眺望点】下田公園開国ひろば⑥下田富士溶岩節理

### 下田まち遺産ニュース その2

#### 下田市景観まちづくり条例についての講座が開かれました。

平成25年11月9日に河内公会堂で、下田市景観まちづくり条例に関係した公開講座が開催されました。主催は河内歴史の会で、講師は水口順策さん(建築設計士・下田市景観まちづくり市民会議副会長)。会員以外には河内区民の方が参加されました。また、河内区周辺の下田まち遺産の写真などを展示し、河内区の皆さんに見ていただき、景観施策に対して理解を深めていただきました。



↑会場ではパネルで下田まち遺産の紹介。  
→河内公会堂で行われた公開講座の様子。

### 下田まち遺産ニュース その3

#### 下田まち遺産手帖が下田市ホームページでご覧いただけます。

下田市ホームページ内にある「下田まち遺産」のロゴをクリックし、下へスクロールすると下田まち遺産手帖の内部リンクがあり、更にクリックしていただくと、下田まち遺産手帖のバックナンバーをご覧いただけます。



下田市公式ホームページ  
<http://www.city.shimoda.shizuoka.jp/>



クリック



つづいて  
→

クリック